

PANORAMA POLÍTICO A DICIEMBRE 12.05

- 1. Los episodios ocurridos alrededor del ex canciller Bielsa, acentúan el escepticismo de la gente respecto a los políticos y el funcionamiento de las instituciones. Que el primer candidato a diputado nacional del oficialismo en la Capital, renunciara justo antes de asumir para aceptar la embajada en París generalmente reconocida como un premio político en todo el mundo- causó un impacto muy negativo en el distrito por el cual fue electo. Es que el sistema de lista hace que la gente en realidad vote por el primer candidato que es el único que conoce. Es así como la gente votó por Bielsa y su renuncia llevaba a que se incorporara a la Cámara el cuarto integrante de la lista, un actor cómico (Morgado), sin antecedentes políticos, ni intelectuales como el ex canciller. Pero que un día después, éste renunciara a la Embajada, al percibir el impacto negativo que tuvo su actitud entre los porteños y que se pusiera en duda si podría asumir la banca, profundizó el descreimiento en el sistema político que predomina en la opinión pública, como lo muestran varias encuestas en los últimos días.
- 2. También ponen en evidencia que el gobierno argentino no respeta normas elementales en su relación con el mundo. Su designación se anunció por los medios periodísticos, antes de informarla al gobierno francés a través de su embajada, como lo establecen las normas diplomáticas normales. Recién el miércoles avanzada la tarde se envía el pedido de plácet, para que nuevamente por los medios de comunicación y sin que previamente la embajada francesa fuera informada, Bielsa diera a conocer que renunciaba. No sólo se trata de un hecho que afecta la relación con Francia -un país importante en el mundo que es miembro del G7- que está retirando parte de sus inversiones en el país y que además recientemente el gobierno argentino reclamó por declaraciones críticas del Embajador francés. A ello se sumó que el presidente Chirac, en la visita que realizará en marzo a América del Sur irá a Brasil y Chile y no a la Argentina. Pero el incidente no sólo afecta la relación con Francia sino también la imagen del país ante el resto del mundo.



- 3. Pero para la gente, la situación de Bielsa se suma a las que han tenido lugar la semana pasada con otros dos legisladores electos, Borocotó y Patti. Cabe recordar que el primero apenas fue elegido diputado nacional ocupando el tercer lugar en la lista de centro-derecha que encabezaba Mauricio Macri, oficializó que se sumaba al oficialismo, tras una entrevista con el Presidente que fue muy publicitada por todos los medios. El hecho causó un impacto negativo en la opinión pública. Pero la mayoría oficialista en Diputados avaló su incorporación a la Cámara la semana pasada, pese al cuestionamiento del partido que lo llevó al Congreso. Simultáneamente, el oficialismo impidió la incorporación de Luis Patti, electo primer diputado nacional por su partido que para senador apoyó a Hilda Duhalde en la provincia, argumentando que había participado en la represión. Si no se impugna una candidatura al presentarla y esta resulta electa, no puede impedirse la incorporación a la Cámara. Resulta así para la gente que el mismo argumento de idoneidad moral, se utiliza para permitir el ingreso de Borocotó y no el de Patti. Pero más allá de las discusiones políticas, estos hechos acentúan la falta de credibilidad en el sistema político, al votar la gente por candidatos que después cambien de oposición a oficialismo, que no los dejan incorporarse o que renuncian a hacerlo. La situación se agrava porque no son los únicos hechos, ya que lo mismo ha sucedido con el Gobernador de La Rioja que fue electo senador nacional y renunció a la banca, como también lo hizo el nuevo canciller, electo diputado nacional.
- 4. Mientras tanto, la administración Kirchner parece acentuar el giro hacia la izquierda que comenzó después de la elección y que se plasmó en el nuevo gabinete. El equipo que acompaña a la nueva Ministra de Defensa (Garré), confirma esta tendencia, así como el anuncio que Argentina reparará los fusiles FAL del Ejército Venezolano, lo que evidencia que la relación con Chávez se está desarrollando también en el campo militar. A ello se suma que pese a que la propuesta de ascensos ya está en el Senado enviada por el ex ministro Pampuro y con la firma del presidente Kirchner, se dispuso eliminar de la misma a un General propuesto para ascender a General de División (Palacios). La nominación del nuevo Embajador a París (Calcagno), un



sociólogo y economista que ha asesorado al gobierno venezolano es otro paso en la misma dirección. El apoyo que Argentina dio a Venezuela para que se incorpore como miembro "pleno" del Mercosur, fue mayor que el otorgado por los otros tres integrantes del grupo regional, quienes finalmente impusieron que la incorporación fuera como "estado parte" y que no tuviera voto en las decisiones.

5. En lo económico se profundiza la actitud política frente a la inflación.

Acuerdos, presiones y multas que pueden ser impuestas por los intendentes, constituyen el eje de la política para frenar la inflación que es creciente. El empresariado no cuestiona estas medidas abiertamente, aunque descree de las mismas y en privado se muestra contrario a ellas. No está claro el efecto real que la política adoptada tendrá sobre la inflación de diciembre y enero, pero si fracasan, probablemente el gobierno insistirá con medidas más contundentes e incluso con controles. La CGT y los piqueteros oficialistas son aliados necesarios del gobierno en esta política. Desde el oficialismo, la vicepresidente del bloque PJ-FV en Diputados (Vaca Narvaja), criticó públicamente a Lavagna por el problema, mientras que la nueva Ministra de Economía (Miceli), pagó los vencimientos con el FMI de la semana pasada, continuando con esta actitud la política de su predecesor.

6. En conclusión:

- a) Las marchas y contra-marchas con la designación de Bielsa en París, han ocasionado un costo político para el gobierno, sobre todo en la Capital.
- b) Pero también se ha generado un costo en la imagen externa, no sólo con el país afectado (Francia) sino también con el mundo en general.
- c) Los episodios que han tenido lugar con las bancas de Borocotó y Patti, acentúan el efecto negativo generado por el caso Bielsa en la opinión pública.



- d) La política en defensa y otros hechos, confirman que el gobierno está girando hacia la izquierda, como lo puso en evidencia el cambio de gabinete.
- e) En lo económico, la política frente a la inflación, implica profundizar acuerdos, presiones, multas y movilizaciones, las que difícilmente tengan éxito en el mediano plazo.